

AÑO II. 31 EDICIÓN. NÚM. 544

DIARIO DE LA TARDE

INDEPENDIENTE

Y DE CULTURA POPULAR

PRECIO.—Diez céntimos semanales.—Número

sexta. 5cts.—Atrasado, 25 id.—Anuncios y Co-

municados a precios convenionales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Navas, 24 y Colón, 11

RO SE DEVUELVEN LOS DOCUMENTOS

AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

y se devuelven los documentos

a la persona que los ha devuelto.

TRES EDICIONES DIARIAS

COTI

TIRADA: 8.000 EJEMPLARES

DIA DE LUTO

DON JOSÉ CANALEJAS ASESINADO

Nosotros no somos políticos, no podemos serlo, nuestra reconocida independencia no nos lo permite, pero somos alicantinos, y como alicantinos, blasfemos de poseer el preciado don de la gratitud, blasona de esta tierra bidalga, que sabe en toda ocasión rendir su homenaje de amores, al que sobre ella derramó á manos llenas los beneficios.

Somos alicantinos, y como alicantinos, al recibir la brutal noticia, hemos sentido oprimírnos el corazón, hemos ahogado una congoja en nuestra garganta, hemos limpiado una lágrima que nubló nuestros ojos.

(Pueblo hidalgo, pueblo noble, pueblo agradecido: D. José ha muerto; llora su muerte, porque es digno de tu llanto el que ha caído al golpe certero de una mano criminal...)

Ni siquiera ha tenido el asesino, el valor de matarlo cara á cara.

La nación española, ha sentido en su rostro el latigazo fiero del dolor, porque todas las clases sociales, todos los elementos políticos, sin distinciones, sin matices, como un solo hombre, como un solo é immenso corazón, han experimentado esa sensación de frío que producen los grandes y dolorosos acontecimientos.

Canalejas ha muerto.

El político que insólitas libertades ha concedido al país, el hombre de indiscutible talento, el hombre que por sus méritos supo escalar el mas alto puesto de la nación, ha sido asesinado vilmente.

La felicidad de su hogar, se ha roto, dando lugar al desbordamiento del dolor más inmenso.

Y todo hombre que siente alegría en su pecho algo noble, ha de protestar energicamente, ha de condenar duramente el hecho que roba á la nación un gran hombre y á la familia un buen padre.

Ante un suceso de semejante índole, no existen, no pueden, no deben existir rivalidades políticas, que sirvan de baluarte á pasiones que, en este caso, representarían la encarnación del mas inhumano sentimiento. A los hombres que encarnan aspiraciones de redención desde su sitio político, que pugnan por transformar la faz colectiva de un pueblo, no se les puede combatir con el acero homicida ni con el plomo de un «Brovin», sino con las armas del derecho, de la razón y de la lógica: en política no deben matarse hombres, sino quillarse obstáculos. Y el señor Canalejas, digámoslo presidiendo de apasionamientos, somos justicieros hoy, como fuimos ayer y seguiremos mañana: el señor Canalejas no era un elemento incongruente en la política española, no era un obstáculo para el progreso de nuestra patria, sino todo lo contrario, era un nuevo apostol de la democracia bien entendida, un constructor de una nueva España, de esta pobre España dolorida que necesita de grandes alicientes, que la nutra de potente vida para entrar en el concierto de los pueblos civilizados.

PERIODICO

MAS DETALLES

Washington.—El presidente Taft informó al Congreso que el presidente de la Comisión de Comercio había propuesto una legislación que establecería una comisión permanente para examinar las leyes que regulan el comercio exterior.

VOCACIONES

El Congreso de Comercio propuso una legislación que establecería una comisión permanente para examinar las leyes que regulan el comercio exterior.

AlICANTE: Miércoles 13 de Noviembre de 1912

TRES EDICIONES DIARIAS

COTI

ALICANTE: Miércoles 13 de Noviembre de 1912

COTI

ALIC

puertas en señal de duelo y en todos los centros oficiales y domicilios de entidades se izaron las banderas á media asta, con crespones negros.

ACUERDOS

La Diputación provincial acordó marcar una representación á Madrid para asistir al entierro del ilustre hijo adoptivo de Alicante, formándola su presidente señor Formigós, representando á la comisión provincial los diputados señores Torrejón y Antón y á la Diputación los señores Pérez Cerveró y Martínez Domínguez.

EL AYUNTAMIENTO

Se reunió en sesión extraordinaria á las cinco de la tarde.

A la misma acudieron la mayoría de los concejales y el público se apiñaba en el salón.

El señor Soto, profundamente afectado, hizo uso de la palabra breves momentos, proponiendo protestar del infame atentado que ha sido víctima la persona de don José Canalejas y á la vez trasladarse en corporación á la corte para asistir al sepelio del ilustre procer, para quien ya había encargado una corona, que el pueblo de Alicante le dedicará.

Protestando del infame asesinato también hicieron uso de la palabra el señor Clemente en nombre del alcalde, el señor Rico por la minoría republicana, y el señor Camps y el señor Guardiola también por las minorías que representan, siendo todos los discursos que se pronunciaron denostativos de los efectos que se sentían los por Canalejas, y en ellos á la vez pusieron de relieve la indignación que sentían por el salvaje hecho.

UNA MANIFESTACIÓN

Terminada la sesión la corporación se trasladó en manifestación al Gobierno Civil, seguido de cerca de tres mil personas, con objeto de testimoniar ante la primera Autoridad Civil, el sentimiento de Alicante por la trágica muerte de su protector, estacionándose el público de la calle de San Fernando ante los balcones del Gobierno Civil.

El gobernador señor Beltrán asomóse uno de ellos, y aunque también muy emocionado, dirigió al pueblo y breve y eloquiente discurso prefijo de cariños y de promesas hacia los alicantinos, prometiéndoles á la vez, que contingaría mientras te quedara vida, al lado de los alicantinos por ser esta la orden que recibiera siempre de su malogrado Jefe y querido amigo.

TELEGRAMAS

Los remitidos por el gobernador civil al Jefe del gobierno y á la familia del señor Canalejas, fueron elocuentes y sentidísimos. Entre los enviados por el Ayuntamiento copiamos á continuación los siguientes:

«María Fernández de Canalejas.—Madrid.

Ayuntamiento Alicante en nombre ciudad, protesta del atentado y siente como propia inmensa desgracia que sufre á usted y á España entera.—Soto.»

«Presidente interino Consejo ministros.—Madrid.

En nombre Alicante sigue protesta, criminal atentado y sentimiento unánime por la muerte del insigne patrón excelentísimo señor D. José Canalejas Méndez.—El alcalde, Federico Soto.»

El general Gobernador Militar de la Plaza, el Comandante de Marina, la Cámara de Comercio, Unión de dependientes, Montepio Mercantil, Liga de propietarios y demás entidades y corporaciones también telegrafizaron en iguallos términos que los anteriores.

EL PERIÓDICO PARA TODOS, dirigió á la viuda, el siguiente telegrama:

«María Fernández de Canalejas.—Madrid.

PERIÓDICO PARA TODOS de Alicante, asó-

ciase intenso dolor muerte ilustre esposo, condenando vil asesinato.—Redacción.»

También muchos políticos y particulares han telegrafiado á la viuda, asociándose á su sentimiento por muerte tan trágica e inesperada.

ALOCUCIONES

La Cámara de Comercio publicó una sentida alocución, invitando á los alicantinos á hacer manifestaciones de duelo por la violenta muerte de Canalejas.

El alcalde publicó y fué repartida protocolarmente, la siguiente alocución:

«Alicantinos! El protector de Alicante, Excmo. Sr. Don José Canalejas y Méndez, Presidente del Consejo de Ministros, acaba de morir asesinado. El suceso, que por su trascendencia producirá honda sensación en el país, sume en el desconcierto más grande á nuestra ciudad, tan querida por aquel hombre eminentemente.

Al participaros tan infiusta nueva, pecaría de indiscreto si os pidiera que, asociándome al sentimiento nacional, llorárais tan tremenda desgracia, porque sé que no necesitáis de requerimientos para derramar una lágrima en memoria de Canalejas. Unicamente aspiro á que compartamos juntos esta inmensa pena, queráis todos nos embarga, y en particular á vuestro alcalde, Federico Soto.

El Gobierno Civil, dio publicidad al bando siguiente:

Gobierno Civil de la provincia de Alicante.

Bando: D. Rufino Beltrán Escobar, gobernador civil de esta provincia.

Hago saber: Que el Excmo. señor ministro de la Gobernación en telegrama de hoy me dice lo siguiente:

Al dirigirse á pie á este Ministerio el ex

celentísimo señor Presidente del Consejo para celebrar el que estaba convocado para las once y media de la mañana, un desconocido, en la Puerta del Sol, le ha disparado dos tiros por la espalda que le produjeron instantáneamente la muerte, suicidiándose el asesino en el acto.

Tan trágico suceso ha producido enorme impresión. S. M. el Rey se trasladó apenas tuvo conocimiento de ello á este Ministerio, visitando el cadáver y celebrándose enseguida Consejo bajo su presidencia, en el que se acordó que el Gobierno continúe en su puesto bajo la presidencia interina del señor ministro de Estado y que S. M. celebre esta tarde las consultas acostumbradas. El orden público es completo.

Alicantinos: Ante el bárbaro crimen de un malvado, no hay palabras para execrarse, ni menos podemos encontrar nosotros las que la gran víctima merece. España ha perdido un eminente hombre de Estado, la Sociedad un hombre de bien y Alicante un hijo predilecto, su decidido defensor, su apoyo generoso y constante, su alma entraña.

En vuestra viril protesta, en lo que hoy Alicante entero siente y no puede expresar, os acompañá de todo corazón vuestro gobernador.

Alicante 12 Noviembre de 1912.—El gobernador, Rufino Beltrán.»

Los salones de espectáculos se hallaban clausurados, y por las calles discurrían des de bien temprano contadísimas personas, que acusaba el general sentimiento que Alicante entero siente por la inesperada muerte de Canalejas.

MAS DETALLES

Madrid.—El atentado tuvo lugar á las 11 y 20 de la mañana y lo realizó un sujeto llamado Manuel Pardiñas, natural de Graus (Huesca).

El señor Canalejas se dirigía á pie al Ministerio de la Gobernación donde había de presidir el consejo de Ministros convocado para las once y media.

El presidente del consejo que iba á pie se detuvo ante el escaparate de la librería de Santamaría y en este preciso momento se le acercó rápidamente el asesino disparándole dos tiros á boca de jarro, por la espalda y acto continuo el agresor volvió el arma contra así, disparándose otro tiro que lo dejó muerto en el acto.

El señor Canalejas recibió un balazo en la nuca cayendo rígido sobre el pavimento.

El otro proyectil atrío á un transeunte.

El presidente fué trasladado al Ministerio de la gobernanza donde falleció á los pocos momentos.

Al conocer la noticia don Alfonso se trasladó al Ministerio de la Gobernación, encargando el señor García Prieto después de visitar el cadáver de Canalejas, de la presidencia interina del gabinete liberal.

El rey se halla «fectadísimo»

El ministro de Hacienda sufrió un sismo al enterarse de que el señor Canalejas había sido asesinado.

La sensación que produjo la noticia del atentado fué enorme y el público que acudió á la Puerta del Sol era contenido á duras penas por la fuerza pública.

Con las precauciones posibles fué avisada la familia de la víctima la cual se trasladó al ministerio de la gobernanza desarrollándose una escena de dolor indescriptible.

Todo Madrid condena el cobardo asesinato del Presidente del Consejo de Ministros.

La policía practica trabajos por si se trata de un complot, habiendo realizado algunos registros.

El asesino es anarquista, conocido cuya ficha antropométrica figura en los registros de policía.

Antes de suicidarse disparó contra dos que querían detenerlo.

Dice que de formar nuevo gabinete, se encargará Naya y Ruyter.

El León. Nuevo Depósito de paños de Sabadell y Tarrasa y antigua Sastrería.—Gracias a esta novedad para sastreiros y señoras tenemos la clásica lazada, exclusiva para trajes de señora

4 3 ptas. corto, ó sea á 1 ptas. metro.

En sastrería son tantas las ventajas que ofrecemos por el bajo costo y confianza, que nos hemos visto obligados a establecer los talleres para los que se necesita buenas oficinas que serán bien retribuidas. Alcantarilla, visitad este nuevo depósito para convenceros de la barata y buen gusto.—Plaza Castellar 6 y Angelita 2.

Desde Elche

En el Teatro Llorente se puso en escena el domingo diez de los corrientes el celebrado drama en cuatro actos original de don José Echegaray y que lleva por título «Mancha que Limpia» por la compañía que tan acertadamente dirige nuestro querido amigo D. Rafael Blasco.

La señora Aracil Ronda en la interpretación de la obra confirmó una vez más la justa fama que tiene muy merecida entre nosotros, habiendo hecho una maravilla de su difícil papel de Muilde. Los Sres. Blasco Soler y Serrano Orts estuvieron muy aceptables.

También en el kursaal hubo en la noche del sábado y domingo exhibición de notables cintas cinematográficas, quedando muy complacida la selecta concurrencia que ocupaba la sala y galería. En breve debut de la bellísima canzonetista Cenachita

Muñoz que actúa en el Teatro de Noveadas de Alicante.

CONFERENCIA

Fué muy notable la que el jueves de la precedente semana tuvo lugar en el teatro Llorente por el compañero Casimiro Muñiz y que procedente de Ciudad Rodrigo y juntamente con su distinguido compañero Francisco Fuentes visitaron el centro obrero de cuyo movimiento quedaron gratamente impresionados.

Apesar de no estar anunciado este acto el local se llenó por completo y la numerosa concurrencia estuvo pendiente durante una hora que duró la conferencia de la palabra del notable conferenciante que desarrolló magistralmente el tema «En que consiste el progreso de los pueblos».

EL CORRESPONSAL

Modistas En breve apertura de la Academia de corte Martí París.—Gran surtido en Maniquíes, Patrones y Figurines últimos modelos de París.—Laraiza y Hernández, calle de San Vicente, 93, pral. Valencia.

Legislación social

Titularé así la obra que ha dado á la publicidad, nuestro querido amigo, antiguo compañero en la Prensa D. Pedro Tomás Alemany, que á su título de abogado, une el hecho de ser oficial del Negociado de Reformas sociales en el Gobierno civil de esta provincia, lo cual es motivo más que suficiente para justificar la improba labor de tan estimado compañero, como significa la recopilación de leyes, reglamentos y demás disposiciones legales vigentes, en un tomo muy bien editado.

Vastísimos son los asuntos que abarca el libro «Legislación Social» y de suma importancia todos ellos.

Hay en el libro de D. Pedro Tomás, todo lo legislado respecto á accidentes del Trabajo, sociedades de Seguros sobre accidentes, Trabajo de mujeres y niños, Juntas provinciales y locales de Reformas sociales, Instituto de Reformas sociales, Inspección del trabajo, descanso dominical, emigración e inmigración, huelgas y coligaciones, Tribunales industriales, Jurados mixtos, contrato del trabajo, casas baratas para obreros.

Trabajo minero, Leyes sociales de Guerra y Marina, Instituto nacional de Previsión, protección á la infancia y represión á la mendicidad, trata de blancas y otros asuntos referentes á reformas sociales.

La obra está completada con la jurisprudencia dictada sobre las citadas leyes; y termina con diversos formularios.

La utilidad en la obra es innegable, sobre todo para los funcionarios de gobierno civiles, secretarios de Ayuntamientos, sociedades obreras, etc. etc. porque en ella, han de encontrar todos aquellos datos y antecedentes que puedan causar dudas respecto á lo que se refiere la legislación social.

La labor realizada por don Pedro Tomás ha de alcanzar el éxito que se merece y así lo descansamos, vaticinando, para terminar, que, dada la utilidad del libro, lo más probable es que su autor se vea precisado á imprimir nuevas ediciones.

La Oriental perfumería, novedades y avíos para la confeción de cortes. Establecida recientemente inaugurada donde encontrará el público que lo tiene gérmenes de superior calidad y á precio bajo y económico.

Prohibida la entrada con perros. Castellón núm. 17.



Biografía de Canalejas

Había nacido el 31 de Julio de 1854 en Ferrol, donde residían accidentalmente sus padres. A los diez años tradujo del francés «Luis o el joven emigrado». Era doctor en Derecho y en Filosofía y Letras. A los dieciocho años era catedrático auxiliar de la Central. Fue diputado por primera vez por Soria, el 81; el 84 lo fue por Agreda, el 86, por Algeciras; el 91, por Alcoy y Madrid, y después siempre por Alcoy.

Vino muy joven a Madrid, donde hizo sus estudios, mostrando precoziedad poco común.

Estudió la segunda enseñanza en el Instituto de San Isidro, y al terminar el bachillerato cursó, al mismo tiempo, las carreteras de Derecho y Filosofía y Letras, en la Universidad Central.

Se licenció en 1871, doctorándose al año siguiente.

Seguidamente fué nombrado catedrático auxiliar de la Facultad de Filosofía y Letras.

Consegró Canalejas su estudio trabajo al estudio de todas las cuestiones que se relacionan en las obras públicas y fomento de la riqueza nacional, sin abandonar su cátedra, y aún encontró tiempo bastante para escribir un excelente compendio, en dos tomos, de «Historia de la Literatura latina» y tomar parte activísima en las discusiones del Ateneo y en la Academia de Jurisprudencia.

En estos Centros se significó ya por sus ideas democráticas.

Sus aficiones a la política activa se acuñaron en 1880, colaborando en «El Demócrata» y en otras publicaciones avanzadas.

Aunque simpatizaba con los republicanos, no era partidario de los procedimientos a que se inclinaba la mayoría del partido.

Por eso se separó del partido republicano siguiendo a D. Cristino Martos.

Fué diputado en las Cortes en 1881 por el distrito de Soria, y logró desde sus primeros discursos en el Parlamento, crearse cierto renombre y prestigios políticos.

Afiliado al partido liberal, y siguiendo el ejemplo de Martos, aspiró siempre a armonizar los ideales democráticos con el principio monárquico.

Su vasta cultura y clarísima inteligencia le permitieron abarcar discursos órdenes de estudios, y auxiliado por su hermosa parlante, alcanzó grandes triunfos parlamentarios. Se significó debatiendo con el ministro de la Guerra, demostrando profundos conocimientos secreta de cuantos asuntos atañían al servicio militar y organización del ejército.

Era tercer vicepresidente del Congreso cuando fué llamado, en 1888, a formar parte de los consejos de la corona, como ministro de Fomento.

Fué elegido vicepresidente del Congreso de 88 al 89, y presidente de ministro el 1605.

Possada Herrera le nombró subsecretario de la Presidencia en 1883; después fué ministro de Gracia y Justicia en 1883; de Fomento, el mismo año; el 89 lo fué de Gracia y Justicia; otra vez de Hacienda el 94, y de Agricultura, el 902.

El 9 de Febrero de 1910, por dimisión del Sr. Moret, fué encargado por el Rey de formar Gobierno. Ha sido vocal del Consejo penitenciario, gran cruz del Mérito militar y del Mérito naval, con distintivo blanco; vocal del Instituto de Reformas sociales que fué creado por él siento ministros de Fomento; cruz de primera clase de Beneficencia, académico de la Española de Ciencias Morales y Políticas, y de la de Jurisprudencia, de la que fué presidente.

En 1907 fué elegido decano del Colegio de Abogados.

Como orador académico cuenta con trabajos muy notables, contándose entre ellos

el de apertura de la Academia de Jurisprudencia y las conferencias que pronunció en el Casino militar, que tan comentadas fueron.

Llamaron mucho la atención los discursos que pronunció en el Congreso con motivo de su nombramiento para la cartera de Hacienda.

No fueron menos notables sus oraciones forenses, y en el periodismo, al que consagró no pocos ocios de su juventud, pueden ocupar lugar preferente sus intencionados artículos.

Después de haber regresado de Cuba, continuó figurando en el partido político que acudilaba Sagasta, representando los elementos más avanzados dentro de la Monarquía.

Pronunció varios elocuentes discursos fijando claramente sus aspiraciones democráticas y anticlericales, señalando las soluciones que estimaba prácticas en el problema social.

En 1902 formó parte del Gabinete Sagasta como ministro de Agricultura; pero dimitió el poco tiempo porque hallaba en sus compañeros resistencia para resolver varias cuestiones políticas y especialmente las relaciones entre la Iglesia y el Estado.

Después de la muerte de Sagasta, Canalejas se significó dentro de la política liberal, realizando esfuerzos para crear un núcleo francamente democrático.

Al formarse el Gabinete presidido por Moret, en 1906 fué elegido presidente del Congreso. Durante este período que ocupó el Poder el partido liberal y se formaron los Gobiernos presididos por el marqués de la Vega Armijo y por el general López Domínguez, se destacó vigorosamente la personalidad del señor Canalejas.

Al producirse la crisis del Gobierno Moret, a consecuencia de la dimisión de los Comités del partido liberal en Madrid, fué llamado por primera vez á la Presidencia del Consejo don José Canalejas y Méndez.

Vaciador. Angeles, 11.—Se venden baúlquetas y se compran paraguas.

Interesante Almacenes de La Estrella, plaza Castellana, 5 y 6. Pedidos y Páginas de Rafael Marín.—Participa al público haber montado los talleres de sastreto el 21 de diciembre. A cargo del reputado cortador Sr. Cogolludo, de Valencia.

Maria Garay.—Modista

Se confecionan Sombreros para señoras y niños.—Lloria, 12, 2º Alicante

• 140 Prop. de la Casa Maneci. Barcelona

Don Julián y el piloto de la «Esperanza» eran los que conservaban más serenidad que sus compañeros.

Las dos muchachas atoradas por la fría humedad de que estaban empapadas se refirieron á un rincón para sacar sus vestidos de la mejor manera que les fue posible, arropándose con unas mantas que encontraron y formando lecho con unas lonas viejas que yacían abandonadas por inútiles.

Don Roque Medrano era ciertamente el más afectado con aquellos contratiempos. Tendido sobre la cortilla del buque, cualquiera le hubiera tenido, al notar su inmovilidad, por un ahogado de tres días, á no ser por sus frecuentes aspiraciones y por los hondos suspiros que de cuando en cuando se esparaban de su angustiado seno.

Sus cabellos largos y lacio deshilaban todavía el agua de los muchos golpes de mar que se habían estrellado sobre su frente cadavérica y tan abatida estaba, que comparado con sus compañeros de infarto, parecía que él solo era el que había

Salazones Para comercios, bares, visitad el nuevo establecimiento de José Jover, Mercado provisional, calle número 70 y es convencerlos.

Se vende un molino harinero y fábrica de luz eléctrica situada Junto al pueblo de Reiles y la cual proporciona trabajo á dicha población. Para más detalles, dirigirse al alcalde de dicha villa.

Por 15 céntimos se venden quince bufandas legítimas madrileñas, en la puerta del Hotel Iberia, y los churros, seis un real.

Partos Josefa Gran Santacruz.—Profesora en partos. Alicante.—Academia de preparación para tener dicha carrera.—San Vicente, 61.

Rafía Pedido en todos los establecimientos Guillermo Gallego, San Vicente, 24.

Rafía

Convocatorias

La Agrupación socialista obrera de esta capital, convoca á todos sus afiliados á junta general extraordinaria para mañana 14 á las 7 de la noche, en su domicilio Castaños 46.

Se encarece la puntual asistencia por tenerse que tratar un asunto de sumo interés para la clase obrera en general.

El secretario, Francisco Ferrández.

La sociedad de obreros metalúrgicos y similares «La Montadora» convoca á Junta general ordinaria para mañana jueves 14 á las ocho y media de su noche para tratar asuntos de gran interés y entre ellos uno de trascendental importancia.

Dada la importancia que la junta requiere se ruega la puntual asistencia de sus socios y no socios.

Alicante 13 de Noviembre de 1912.—La Directiva.

FUMADORES! Pedid en los establecimientos «ELITE» de fabricación especial é filo puro. Fumadio y vereis como es el mejor de todos.

Se ofrece para doncella una joroba de buzo familiar.—Darin razón en la Redacción de este periódico. Nava, 24.

Doctor Gómez Llueca

Cuenta de Medicina y Cirugía general, de 11 a 1.

Especial de Oto-rino-laringología (Garganta, Nariz y Oídos)

de 5 a 8.

Calle Mayor, 25, piso.

Teléfono nº 22.

—

Matrimonio

Lo han contraído nuestro querido amigo José Juan Sánchez, con la distinguida señorita Carmen Martínez Orts.

Les deseamos una eterna luna de miel.

—

EL CORRESPONSAL.

—

LA BARCELONESA

—

Gran Tintorería

quitamanchas á vapor

Diploma de Honor en Concurso de Industria y Comercio celebrado en Alicante el día 6 de Abril de 1912.

En este casa se lavan y tiñen, sin necesidad de descoserlas, todas clases de ropas usadas, tanto de señora como de caballero, y sin que con el roce ni el sudor ensucien las ropas interiores.

SE LAVAN TRAJES EN DOCE HORAS

También se lavan y tiñen cortinas, transparentes, tapetes, porteros, damascos, cubrecamas y blondas ó mantillas de todas clases, crepones ó mantones de Manila, por delicados que sean, pañuelos de abrigo y mantas de cama. Además se lavan y tiñen uniformes de eclesiásticos, militares y colegiales. Se lavan guantes y quitas manchas. Especialidad en lavados en seco á máquina especial, quedando todo como nuevo. Las ropas negras, se tiñen de diferentes colores.

MÉNDEZ NUÑEZ, 38.—ALICANTE

La atracción de los vedados

Un químico de Filadelfia ha hecho observar recientemente que en los laboratorios donde se manipula gran cantidad de cianuro potásico las personas que trabajan dicho veneno se ven asaltadas con frecuencia de grandes deseos de comerlo.

La Flor de un Día

—

—estoná y no «ze» la «yeven» las «rachas» de levante á solayento.

—Ah! de la lancha...—gritó el piloto con voz de trueno.—Ah! de la lancha!—repitió dos veces, y á la tercera un eco lejano, confundido con los bramidos del oleaje y los zumbidos del viento, hizo llegar á sus oídos estas palabras.

—¿Qué pasa?

—Seguid de prea,—volvió á gritar el piloto,—«biando» un poco á estibor...!

—Pronto la tendremos en casa, porque si antojos los estey viendo á veinte braza...—dijo Borrascas.

—Y no será una satisfacción para nosotros, que tantas personas conserven la vida por nuestros esfuerzos?

—Alto ahí: que ye no paso por esa: si ellos no hubieran tenido más amparo que el de este cura, dijo Borrascas recogiendo el brazo derecho y señalándose con el pulgar; ya estaban hechos abicos.

Yo en este lance hago lo mismo que dicez que hizo el señor Pencio Pilatos cuando se trataba de la muerte de Jesus...me lava las manos: allá usted se las componga con el capitán si es que hoy da cuenta de

Los hermosos cristales blancos ejercen una extraña fascinación, parecida á la que se dicen poseen las serpientes para los pájaros. Aún cuando los que tal experimentan saben que el cianuro potásico es un veneno mortal, sienten vivos deseos de llenarse la boca de él, y se cuentan muchos casos de personas que no han podido resistir á la tentación, personas felices y en buena posición que sin causa aparente, han aparecido en los laboratorios muertos, al lado de una centelleante masa de cristales de cianuro potásico.

Por eso en muchos laboratorios donde esta substancia se emplea, los operarios tienen orden de no entrar solos en los recintos donde se halla depositado el fascinador veneno.

Noticias

Se encuentra enfermo de algún cuidado la virtuosa y distinguida señora doña Asunción García, viuda del bizarro coronel don Ricardo Vidal.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Nuestro querido amigo don Pedro Santos, fabricante de barajas que se hallaba establecido en esta capital, saldrá esta noche para Madrid donde fijará su residencia.

El señor Santos, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, se despide desde estas columnas de todas las personas que le honraban con su amistad.

Deseamosle un feliz viaje.

Aprovechad la ocasión. Por 15 céntimos se dan 15 buñuelos legítimos madrileños, en la puerta del hotel Iborra.—También se expenden churros, á seis un real.

Esta mañana á las diez ha sido conducido á la última morada el cadáver del que fui en vida particular amigo D. Adrián García Casado.

La parca no ha respetado la vida del ser

y á los 49 años cortó la existencia del que fué honrado industrial en la Habana.

El entierro fué puebla palpable de las simpatías que en el poco tiempo que estaba en Alicante conquistó.

Del coche pendían tres hermosas coronas pertenecientes una á la familia y las otras dos á D. Rafael Ruiz y D. Dolores Milagro.

El duelo era presidido por el hermano del finado D. Emilio y acompañado de gran número de amigos.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ferretería, Quincalla y Batería de Cocina de Agustín Mora, Mayor, 330 y San Nicolás. 1.

Bodegas Villa-Lucía Rafael Terci, 42 Alcalá

Vinos y Aceites.—Vino clarete desde 275 pesetas en adelante, los 11 litros y medio

— Servicio á domicilio —

Advertimos á nuestra numerosa clientela, que los dependientes de esta casa se distinguen por el sólido de VILLA-LUCIA que llevan en la guerra. Hacemos esta advertencia para evitar las muchas equivocaciones que hasta hoy han sufrido nuestros clientes.

Mutualidad Escolar de San Vicente del Raspeig

Relación de los ingresos y gastos de esta Sociedad desde el día 22 de Septiembre hasta la fecha. Se publica para conocimiento de todos, según acuerdo del Consejo directivo.

Capital reservado para ahorros y retiro:

Cuotas semanales para ahorros, 7'60 pesetas.

Ingresos voluntarios para el mismo fin, 5'00 id.

Cuotas semanales para retiro, 7'60 id.

Total, 20'20 id.

Capital disponible para seguros de enfermedad y gastos de administración:

Cuota de entrada, 15'50 pesetas.

Id. semanales, 7'60 id.

Productos de una cifra, 4'60 id.

Total ingresos, 27'70.

GASTOS

Una póliza para la copia del acta de constitución, 2'00 id.

Existencia para Noviembre, 25'70 id.

San Vicente 31 Octubre 1812.

El Tesorero, Vicente Savall.—V.º B.º El Presidente, Francisco Maestre.

Nota.—Los gastos de organización y constitución de esta Sociedad que ascienden á 4225 pesetas, han sido anticipados por algunos señores del Consejo, quienes se reintegrarán de ingresos que no sean las cuotas de los niños.



O. Salvador Quiles Pampliezo

Pereció en Alicante el 14 Noviembre 1911

R. I. P.

Su inconsolable esposa, hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parentes, suplican a sus muchos amigos, elevar en este día una plegaria por el eterno descanso del alma del fallecido.

Neurasténicos

Curaréis vuestras dolencias con «La Neurastenia de G. R. Chorro». Específico que ha merecido entre todos, La Medalla de Oro y Cruz de gran mérito.

Acto caritativo

Don Trino Espíñol ha tenido la atención de remitirnos, acompañado de atento besalío mano, cinco bonos para repartirlos entre los pobres, valederos por otras tantas raciones de la comida extraordinaria que mañana se repartirá en la Cocina Económica, cuyo gesto lo sufragó una persona caritativa en conmemoración de una triste fecha.

En nombre de los pobres damos las gracias á dicha persona, cuyo nombre ignoramos.

Antonio Pallás Agente artístico Teatros, Clases y Varietés Calle de Montemayor núm. 3.—Alicante

El Candado de Bronce

Gran surtido en Ferretería, Quincalla y Batería de cocina de Antonio Iborra.—Méndez Núñez, 14

BERNABEU, DENTISTA

Paseo Méndez-Núñez, 18, pral. izq. Consulta y opera, de 9 a 12 y de 3 a 6.

La Flor de un Día

139

y la barra del timón había menester de su inteligencia y de la pujanza de su brazo.

Al entrar en el camarote de proa, Berrias dirigió á los náufragos este brusco y cauto lógico discurso:

—¡Caballero! —dijo: sin excluir á las damas de este apóstrofe:— aquí no hay más que lo se ve, conque spaíse cada quisque como se pude; al fin y á la postre mejor es esto que andarse dando tumbos en su bote por esos andurriales.

Por lo é más el «Fantasma» es la primera vez que ha arriao velas para dar cuartel á la desgracia; pero gracias al piloto Alegría hoy hemos quebrantao la consinia, que pué ser si el capitán no se va á pique, que nos cuesta algunos golpes de rebenque. ¡Adelante! cuidao con salir de aquí, ni decir esta boca es mía, porque entonces, se acabó lo que se daba. Yo les traeré algunos alimentos para acayar el boquín, y no hay que rezca. Conque buenas noches.

Y salió del camarote cerrando la puerta por fuera y dejando alomitos á los que apenas se atrevían á dar crédito á los graves acontecimientos que habían ocurrido en tan corto espacio de tiempo.

Telegramas

UNA MUJER HERIDA

Madrid. Carmen Sanz Morai, de 20 años de edad, descendiente de un tranvía en la Puerta del Sol y se dirigía á la calle de Cárretas en el momento del atentado.

Oyó los disparos, é instantáneamente sintió un golpe en la mejilla derecha.

Se llevó la mano á la cara sintiendo que la sangre le manaba de la herida.

Se dirigió á la Casa de Socorro donde fue curada de una herida leve originada por el rebote de una bala.

MAURA Y EL REY

Madrid.—Maura conferenció con el rey durante breve momentos y en el ministerio de la Gobernación cuando ambos acudieron á enterarse de lo ocurrido.

No obstante Maura acudió á Palacio dando su opinión oficial sobre el problema político.

TELEGRAMA URGENTE

Última hora

Madrid 13, 2 t.

A la salida de Palacio, Moret manifestó á los periodistas que no se encargaba de formar nuevo Gabinete. Por lo tanto al frente del concurso está el ministro Sr. García Prieto.

Liquidación Se licitan por cesación de cesión, grandes partidas de rebeldes de las mejores fábricas de Madrid, á precios sumamente reducidos. También se venden dos skeletofones y un tal para recuperarla.—Plaza del Teatro 12, 1.

Postigos Los señores y señoras que llevan de sus bocinas, medias, guantes, sombreros, vestidos y demás accesorios para el teatro, vienen la casa P. Barba, calle San Pascual, 2, donde encontrarán los mismos modos á precios reducidos.

SODEGA DE VINOS Y ACEITES

de JOSÉ LLORCA GRANA Camino Villafranquera (Huerto S. Antonio) Sucursal de esta Bodega: Calle de la Parroquia, núm. 4.—Alicante

OLYMPIA GARAGE

Calleza 45 y Zorrilla Reparaciones, Limpieza de Motores, Gomas, Aceites y Lubricantes.—Stock constante

Agencia exclusiva de los automóviles «Rolland & Em. Pilain»—Tours coches de carreras, turismo y peregrinación.—Precios y presupuestos, D. Salvador Perelló y compañía.—Alicante.

Clinica Médica-Quirúrgica

JUAN ALBERT BLASCO CONSULTA GENERAL

Especialista en enfermedades de la infancia. —Curección del Reumatismo por las inyecciones de suero oxigenado Consultas: de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde GRATIS A LOS POBRES

LOS MARTES Y SABADOS DE 1 A 2 Casolares, 1, bajos, derecha

REGISTRO CIVIL

Nacimiento.—Carlos Llopis Segundo.

Defunciones.—Rosa Pérez Pizana Miguel Soler Vidal.

Matrimonio.—Ninguno.

COCINA ECONÓMICA

Comida para mañana dia 14—Cuisado de carne con cebollas patatas y habichuelas y postre.

Un vaso de vino.

TOS Curección pronto y con plena mande el Jarabe Benzo-balsámico con Herbolio y Bromoflor, preparado por el farmacéutico F. Brío.—De venta en todas las Farmacias, y al por mayor en la del actor, Mayor 19, Muchamel.—Depósito en Alicante, Farmacia de la Sra. Viuda del Dr. Soler, plaza de San Cristóbal, 12.

Escuela Modelo Los padres que se preocapan del desarrollo moral y físico de sus hijos, deben visitar la Escuela Modelo, calle Calderón de la Barca, los horarios patines, regatas, soleras, etcétera. Música, teatro, círculo, etc. al aire libre, gimnasia, fiestas, música, teatro, etc. excursiones escolares. Málaga etc. Cuenta á la misma

Cine-Sport

Grandioso programa cinematográfico para hoy miércoles 13 de Noviembre. Estreno de la monumental película

ESCLAVAS BLANCAS (Tercera parte) Preferencia, 25 clrs.—General, 10 clrs.

Imprenta de «El Periódico para Todos»

su persona; porque la que es yo me voy á «enterrá» en la bodega con un tarro de ginebra, porque, «dende» aquí en adelante me «paese» que vamos á correr otra clase de borrasca.

—Un cabo, un cabo... —dijo el piloto —que ya están á la vez.

..

Uno de los muchachos más forzudos que tripulaban el bergantín lanzó con el mayor acierto salvando la distancia que los separaba, un cabo á los desesperados pasajeros de la perdida «Esperanza».

Asíronse á él los que ya contaban con un seguro sepulcro en aquellas revueltas olas, y pocos minutos después se trasladaron al bergantín donde fueron recibidos por Borrascas y conducidos á la cámara de proa con el mayor misterio y precipitación.

El piloto don Luis Alegría, no pudo saludar a los fatigados viajeros, porque en aquellos momentos la maniobra que estaba mandando para volver á tomar el rumbo perdido reclamaba su presencia en la pega